

<b>REGISTRO DE REUNIÃO</b>	
<b>Data:</b>	07/11/2018
<b>Reunião:</b>	6ª Reunião do Grupo de Trabalho de Articulação Institucional – GTAI
<b>Grupo:</b>	Grupo de Trabalho de Articulação Institucional
PARTICIPANTES	INSTITUIÇÃO
Osman Fernandes	ANA
Luiz Roberto Barretti	CBH-PS
Luis Eduardo Amorim Ramos	CBH-PIA
Vera Lúcia Teixeira	CBH-MPS
Fabício César Gomes	DAEE
Wanderley de Abreu Soares Júnior	DAEE
João Gomes da Silva Siqueira	CBH-BPSI
Samuel Muylaert	INEA (videoconferência)
André Luís de Paula Marques	AGEVAP (convidado)
Carin von Mühlen	CBH-MPS (convidada)
Jéssica Jean Faria	DAEE (convidada)
Aline Alvarenga	AGEVAP (convidada)
Zenilson Coutinho	CBH-BPSI (convidado)
<b>Tipo:</b>	Presencial
<b>Local:</b>	AGEVAP
<b>RELATO DA REUNIÃO</b>	
<p><b>Item 1 – Aprovação dos registros da última reunião;</b></p> <p>O sr. Osman Fernandes (ANA) deu início à reunião. Os membros fizeram algumas considerações e foi acordado que o registro será aprovado na próxima reunião. O coordenador alterou a ordem dos itens de pauta.</p> <p>O Coordenador do GTAI leu os encaminhamentos da última reunião , onde foi identificado o que foi realizado e as pendências a serem a serem superadas.</p> <p><b>Item 2 – Informes;</b></p> <p>Não havendo informes, seguiram para o item 3.</p> <p><b>Item 3 – Revisão do Plano de Recursos Hídricos – tópicos a serem debatidos</b></p> <p>A sra. Carin von Mühler (CBH-MPS) deu início a apresentação mostrando o cronograma de trabalho elaborado pela empresa responsável pela complementação e finalização do Plano de Bacia. Em seguida mostrou os conteúdos da etapa do 02, que atualizou as informações do Diagnóstico dos Tomos I e II. Além disso, apresentou informações sobre a disponibilidade hídrica e os recortes dos resultados obtidos a partir das duas séries históricas de dados.</p> <p>O sr. Samuel Muylaert (INEA) com base nas informações da apresentação, complementou dizendo que não faz sentido considerar base de dados em escala nacional, se já tem uma base com recorte para o rio Paraíba do Sul e afluentes na ANA.</p>	

A sra. Carin von Mühler (CBH-MPS) prosseguiu com o novo estudo de qualidade da água, visando atender o TDR e as indicações do GT Plano.

O sr. Osman Fernandes (ANA) ressaltou que enquanto não for vencida a discussão sobre a quantidade de água, que acredita que será superada na reunião de GT plano de 08/11/18, não conseguirão avançar nas discussões sobre qualidade de água.

A sra. Carin von Mühler (CBH-MPS) continuou com a avaliação dos parâmetros inorgânicos. Apontou a situação crítica do alumínio dentre os maiores violadores de classe de toda bacia. Entretanto, durante as discussões foi ponderado que o alumínio possui incidência natural na bacia e a parcela de contribuição antrópica ainda não foi plenamente quantificada. Sobre a gestão dos recursos hídricos, alertou sobre a importância da padronização das informações de cada comitê afluente no Plano de Bacia, ressaltando as fragilidades do diagnóstico de cobrança, enquadramento, sistemas de informação, saneamento básico, Plano Plurianuais e as considerações finais. Por fim, afirmou que não está claro no Plano de Bacia como será desenvolvida a questão institucional.

O sr. André Marques (AGEVAP) ponderou que o modelo institucional adquire força quando é construído em conjunto com os demais comitês que, no caso, têm interesse em comum.

O sr. Osman Fernandes (ANA) iniciou a segunda parte da reunião dando continuidade à discussão sobre os arranjos institucionais do Plano de Bacia.

O sr. André Marques (AGEVAP) argumentou que deve ser feito um estudo acerca dos modelos institucionais de outros comitês de integração (federais) para trazer para o CEIVAP referências acerca dos modelos que tem sido praticados e que, eventualmente, possam ser incorporados ou adaptados ao CEIVAP.

#### **Item 4 – Revisão do Regimento Interno.**

O assunto foi debatido no item 2 da pauta.

O sr. Osman Fernandes (ANA) disse ser importante que o processo de revisão do regimento interno do CEIVAP seja harmonizado com os comitês afluentes e vice-versa.

A sra. Aline Alvarenga (AGEVAP) afirmou que existem algumas particularidades no regimento do CEIVAP que diferem dos outros comitês.

O sr. Osman Fernandes (ANA) citou algumas propostas de melhorias que serão discutidas relativas à atualização e mencionou que a reunião seguiria com os outros itens de pauta e, caso houvesse tempo hábil, retornariam ao assunto.

#### **Item 5 – Situação da revisão do Plano e potenciais desdobramentos para o GTAI; e**

O sr. André Marques (AGEVAP) sugeriu que fosse trocado o produto do modelo institucional do item 2 para o item 5, na gestão de planejamento.

O sr. Osman Fernandes (ANA) afirmou que o delimitará as ações do Grupo é a necessidade de enviar suas contribuições em tempo hábil à Profill, tendo em vista o prazo que é até 16/11/18.

O Grupo discutiu sobre a importância das contribuições para a construção dos arranjos institucionais no Plano de Bacia. Sugeriram que a Profill fizesse uma apresentação sobre o tema na próxima reunião para que pudessem dar suas contribuições.

**Item 6 - Nova estruturação para a Escola de Projetos do Comitê e potenciais benefícios para a bacia;**

O sr. André Marques (AGEVAP) explicou a função de integração da Escola de Projetos e disse que o projeto tem duração de 2 anos e que está sendo financiado pelo CEIVAP, tendo ajuda de custo dos municípios.

O sr. Samuel Muylaert (INEA) questionou se a escola de projetos será expandida para comitês fora da bacia do rio Paraíba do Sul.

O sr. André Marques (AGEVAP) respondeu que sim, e que já foi conversado com outros comitês sobre a possibilidade.

A sra. Vera Lucia Teixeira (CBH-MPS) sugeriu que os municípios grandes, dêem contrapartida para os projetos, enquanto tal contrapartida não seria exigida dos pequenos municípios.

O sr. André Marques (AGEVAP) disse que a ideia é que a Escola de Projetos comece em janeiro de 2019.

Não havendo mais assuntos a serem tratados, o coordenador, sr. Osman Fernandes (ANA), encerrou a reunião.

**ENCAMINHAMENTOS:**

- O grupo solicitou que a AGEVAP envie por e-mail a relação de presenças nas reuniões do GTAI e da Plenária do CEIVAP para os membros do GT até o dia 23/11/18;
- O Coordenador do Grupo fará na próxima reunião uma apresentação sobre 3 modelos institucionais que tratem da estrutura e funcionamento de comitês de integração;
- O Coordenador do Grupo fará apresentação do “Projeto Legado”, organizado pela Agência Nacional de Águas – ANA, na primeira reunião do Grupo, a ser realizada em 30 de janeiro de 2019;
- A AGEVAP e os representantes do GTAI que estarão presentes na reunião do GT Plano de 08/11/2018, solicitarão que o produto “modelo institucional” (Prognóstico) seja retirado do PP02 e seja inserido totalmente no PP 05, na gestão de planejamento; e
- A AGEVAP convidará a Profill para participar da próxima reunião para apresentar o PP 05, que deverá tratar dos arranjos institucionais.

<b>Início:</b>	10h22	<b>Encerramento</b>	16h47
<b>Registro da reunião elaborado por:</b>	AGEVAP		